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No dia 09 de maio de 2016 realizou-se a 429 Reunião Ordinária do Conselho Estadual de 1 

Saúde – CESAU, das 08h30 às 17h00, no Auditório do Conselho Estadual de Saúde, situado 2 

na Avenida Almirante Barroso, 600, Praia de Iracema – Fortaleza–CE, com a presença dos 3 

Conselheiros: Alexandre José Mont'Alverne Silva (Representante da Secretaria de 4 

Saúde do Estado do Ceará–SESA); Maria Teresa Rodrigues Chaves Malveira 5 

(Representante do Ministério da saúde–MS); Cláudia Regina Fernandes (Representante 6 

do Ministério da Educação e Cultura – (MEC) (Hospital Universitário); Reginaldo Alves das 7 

Chagas (Representante do Conselho Estadual de Secretários Municipais de Saúde – 8 

COSEMS – CE); Paulo César Moreira de Sousa (Representante da Secretaria das Cidades 9 

do Estado do Ceará); Ana Lúcia da Costa Mello, Efetivo, Márcia de Paula Sousa, 10 

Suplente (Representantes da Associação dos Prefeitos do Estado do Ceará–APRECE); 11 

Jimilly Mendonça Freire(Representante da Federação das Misericórdias e Entidades 12 

Filantrópicas do Ceará – FEMICE); Leandro Rodrigues Martins (Representante das 13 

Instituições Privadas de Saúde do Estado do Ceará – AHECE E/SINDESECE); Joel Isidoro 14 

Costa (Representante das Entidades Estaduais de Representação dos Médicos); Antônio 15 

Cleyton Martins Magalhães (Representantes das Entidades Estaduais dos Odontólogos); 16 

Francisca Lucia Nunes de Arruda (Representantes das Entidades Estaduais dos 17 

Enfermeiros); Gerlene Castelo Branco Coelho, Suplente, Érika Marques Nobre, Efetivo 18 

(Representantes das Entidades Estaduais de Outros Profissionais de Nível Superior); José 19 

Teles dos Santos (Representante do Sindicato de Técnicos de Segurança do Trabalho); 20 

Isabel de Moura Pinto (Representante dos Agentes Comunitários de Saúde do Estado do 21 

Ceará); Francisco Antônio de Paulo (Representante dos Agentes de Endemias); Rafael 22 

Fernandes Ferreira (Representante de Profissional de Nível Médio do Estado do Ceará 23 

(FETAMCE/SIMPAOCE); Hernesto Luz Cavalcante (Representante da Central Única dos 24 

Trabalhadores – CUT e Central dos Trabalhadores e Trabalhadoras do Brasil – CTB); 25 

Francisco de Assis Marques Pires (Representante da Federação de Entidades de Bairros 26 

e Favelas – FBFF e Central dos Movimentos Populares – CMP); José Wilson Teixeira 27 

(Representante da Federação dos Trabalhadores na Indústria do Ceará – FTIEC);  Valdenio 28 

Aguiar Ramos (Representante da Federação dos Trabalhadores, Empregados e 29 

Empregadas do Comércio e Serviços do Estado do Ceará – FETRACE);  Marcos Coelho 30 

Parahyba, Efetivo, Laciana Farias Lacerda (Representantes da Ordem dos Advogados do 31 

Brasil – OAB – CEARÁ); Irmã Maria Graças Alves, de Araújo, Efetivo, Maria Socorro 32 

Sousa, Suplente (Representantes da Pastoral da Criança); José Célio Peixoto Silveira 33 

(Representante das Entidades de Portadores de Patologia); Ana Lúcia Botelho Maciel, 34 

Efetivo, Raimundo José Rodrigues Monteiro, Suplente (Representantes das Entidades 35 

dos Portadores de Deficiência); Francisca Liberata Holanda de Oliveira (Representante 36 

de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários do Município de Grande 37 

Porte–Fortaleza); Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes, Efetivo, Sebastião 38 

Lucilane Gomes da Silva, Suplente (Representantes de Conselheiros Municipais de Saúde 39 

do Segmento de Usuários na Área Metropolitana de Fortaleza: Caucaia e/ou Maracanaú); 40 

Cícero Antônio dos Santos (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do 41 

Segmento de Usuários dos Municípios de Grande Porte da Região Sul do Estado do Ceará); 42 

Francisco Júlio de Araújo (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde, do 43 

Segmento de Usuários dos Municípios da Região Norte do Estado do Ceará); Maria Arnete 44 

Borges, Efetivo, Antônio Ferreira da Silva, Suplente (Representantes de Conselheiros 45 

Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários dos Municípios de Pequeno Porte do Estado 46 

do Ceará); Francisca Douzinho dos Santos e Silva (Representante de Conselheiros 47 

Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários dos Municípios de Pequeno Porte do Estado 48 

do Ceará). Participaram da Reunião, os Assessores Técnicos do CESAU: Asevedo Quirino 49 

de Sousa, Joana D'arc Taveira dos Santos,  Maria Áurea Martins de Sousa Silva, Maria do 50 
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Socorro Cardoso Nogueira Moreira,  Thais Mariana de Oliveira Lavor e Vladson Hannover 51 

Rodrigues Pereira. Apoio: Ozenir Honório da Silva e Vitor Jorge Freitas Cavalcante. 52 

PARTICIPANTES: Francisca Lourenço de Sousa(SINDPESCA), Jossiênia Macedo Costa e 53 

Carlos Eugênio. Não foram justificadas as ausências das Representações: 54 

Representantes da Secretaria de Educação do Estado do Ceará – SEDUC/CE; 55 

Representantes das Entidades Estaduais de Representação dos Profissionais de Saúde de 56 

Nível Médio; Representantes da Federação dos Trabalhadores da Agricultura do Estado do 57 

Ceará – FETRAECE; Representantes dos Órgãos de Defesa da Mulher e Representantes 58 

das Associações Beneficentes de Idosos e Aposentados do Estado do Ceará. Foram 59 

justificadas as ausências das Representações: Membro Titular (Maria Socorro 60 

Marques Ferreira Oliveira) da Representação dos Agentes Comunitários de Saúde; 61 

Representantes da Rede de Catadores e Federação das Organizações Comunitárias e 62 

Pequenos Produtores do Ceará – FECOMP;  Membro Titular (Francisco Erdivando de 63 

Oliveira) Representante das Entidades de Portadores de Patologia e Membro Titular 64 

(Terezinha Ricardo dos Santos Lima) de Representantes de Conselheiros Municipais de 65 

Saúde, do Segmento de Usuários dos Municípios de Pequeno Porte do Estado do Ceará. A 66 

Pauta constou dos seguintes itens: 08h30 – Acolhimento; 08h30 às 11h30 – Apresentação da 67 
Estrutura Organizacional da SESA; - Relatório detalhado dos Servidores da SESA, envolvendo Terceirizados, 68 
locais de lotação, remunerações, incluindo Organizações Sociais e Cooperativas – Henrique Jorge Javi de 69 
Sousa; 11h30 às 12h00 –  Cartas das Águas – Aracatiaçu – SOBRAL – Conselheiro Francisco Júlio; 12h00 70 
às 13h00 -  Almoço; 13h00 às 15h30 – Desabastecimento de Medicamentos da Atenção Primária e Secundária 71 
nos Municípios do Ceará: - falta recorrente de Medicamentos da Atenção Primária e Secundária nos Municípios 72 
do Estado – Conselheiro Reginaldo Alves das Chagas; 15h30 às 16h00 – Pareceres Técnicos / 73 
Recomendações 16h00 às 16h30 – Informes; 16h30 às 17h00 – Aprovação das Atas CESAU 424 e 426; 74 
17h00 –  Encerramento. Conselheira e Presidente do CESAU Ana Lúcia da Costa Mello iniciou 75 

os trabalhos desejando bom dia a todos registrando a passagem do dia das mães, ontem, 76 

dia 08.05.2016 homenageou às mães presentes com o poema: “OBRIGADO SENHOR 77 

PELA MÃE QUE VOCÊ ME DEU, POR TODAS AS MÃES DO MUNDO, PELAS MÃES 78 

BRANCAS DE PELE ALVINHA, PELAS PARDAS, MORENAS OU BEM PRETINHAS, 79 

PELAS RICAS E PELAS POBREZINHAS, PELAS MÃES TITIAS, PELAS MÃES VOVÓS, 80 

PELAS MADRASTAS MÃES, PELAS PROFESSORAS MÃES, PELA MÃE QUE EMBALA 81 

AO COLO O FILHO QUE NÃO É SEU. PELA SAUDADE QUERIDA DA MÃE QUE JÁ 82 

PARTIU, PELO AMOR LATENTE EM TODAS AS MULHERES QUE DESPERTA AO 83 

SENTIR DESABROCHAR EM SÍ UMA NOVA VIDA PELO AMOR, MARAVILHOSO AMOR 84 

QUE UNE MÃES E FILHOS EU LHE AGRADEÇO SENHOR”. Complementou  estendeu 85 

essa gratidão a todas as mães profissionais de saúde que compõem esse colegiado e pediu 86 

que abençoe e fortalece com seu amor todas as mães, filhos e filhas para que teu amor reine 87 

e possa acalmar o coração de todos os vosso filhos, trazendo a paz e harmonia necessária 88 

ao nosso convívio social. Sejam todos bem vindos e em seguida todos rezaram a oração do 89 

Pai Nosso. Comunicou o recebimento de uma homenagem ao DIA DAS MÃES feita pelo 90 

Senhor José Francisco Rodrigues ex-assessor e conselheiro do CESAU que tem o seguinte 91 

teor: “NESTA DATA 08 DE MAIO TODA DEDICADA E CONSAGRADA ÀS MÃES, 92 

NOSSAS MAIS REAIS E SIGNIFICATIVAS HOMENAGENS A TODAS AQUELAS QUE 93 

NOS TROUXERAM AO MUNDO. QUE NESSE DIA TÃO IMPORTANTÍSSIMO PARA 94 

TODOS NÓS, FILHOS E FILHAS, GOSTARÍAMOS DE SAUDÁ-LAS NESTE MOMENTO 95 

DE TOTAL ALEGRIA E SATISFAÇÃO PLENAS, ESTANDO COM BASTANTE SAÚDE, 96 

PAZ, AMOR E FELICIDADE E AINDA QUE HOJE POSSAMOS AO SEU LADO 97 

COMEMORAR MAIS UMA DATA POR DEMAIS MARCANTE NA VIDA DE TODOS NÓS, 98 

NO CONVÍVIO DURADOURO DE NOSSAS MÃES HOJE E SEMPRE. FELIZ DIA DAS 99 

MÃES SERVIDORAS PÚBLICAS ESTADUAIS SÃO AS HOMENAGENS DE JOSÉ 100 

FRANCISCO RODRIGUES E FAMÍLIA. Logo após fez a leitura da Pauta da Reunião e 101 
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solicitou ao Pleno que a reunião fosse iniciada com os INFORMES. Comunicou que com 102 

relação à Representação da PASTORAL DA CRIANÇA, houve inversão, ou seja, a 103 

Conselheira Irmã Maria Graças Alves de Araújo passou a ser EFETIVA e a Conselheira 104 

Maria Socorro de Sousa passou a ser SUPLENTE. a Conselheira Irmã Maria Graças 105 

Alves de Araújo ao fazer uso da palavra disse vir de uma experiência de conselho estadual 106 

no Estado do Pará, disse ainda ser natural de Goias e militou na Africa que não tem políticas 107 

públicas e democracia, haja visto ser uma republica, perdeu o caminhar do nosso País, mas 108 

será um prazer em está nesse colegiado e o Ministério da Saúde é o primeiro parceiro da 109 

Pastoral da Criança e lhe agradou muito ao constatar que o Brasil é o maior incentivador 110 

com relação ao aleitamento materno que é uma das nossas grande preocupações. 111 

Ressaltou que está aqui para aprender  com todos em todos os sentidos para contribuir em 112 

prol da da nossa Pastoral e do Controle Social. Conselheira e Presidente do CESAU Ana 113 

Lúcia da Costa Mello com relação à representação dos AGENTES COMUNITÁRIOS DE 114 

SAÚDE DO ESTADO DO CEARÁ a conselheira Maria Socorro Marques Ferreira Oliveira 115 

passará à condição de TITULAR que terá como SUPLENTE a conselheira Isabel de Moura 116 

Pinto que ao fazer uso da palavra fez sua apresentação e disse vir do município de Trairi 117 

para representar os ACS nesse colegiado, afirmou ser nova com relação a conselho 118 

estadual, mas participou de conselhos municipais e está aqui para adquirir experiência e 119 

dismisticar o que a maioria da população que pensa que conselho não serve de nada. 120 

Conselheira e Presidente do CESAU Ana Lúcia da Costa Mello empossou na qualidade de 121 

SUPLENTE, representando a Associação dos Prefeitos do Estado do Ceará – APRECE, 122 

a conselheira Márcia de Paula Sousa  que ao fazer uso da palavra   disse ser uma novidade 123 

está participando desse conselho enfatizando que estará à disposição de todos para ajudar 124 

e aprender com os demais colegas. Conselheira e Presidente do CESAU Ana Lúcia da 125 

Costa Mello empossou a representante do MINISTÉRIO DA SAÚDE – MS, a conselheira 126 

Maria Teresa Rodrigues Chaves Malveira que ao faze uso da palavra disse está muito feliz 127 

em retornar a esse colegiado e disse que tem compromissos principalmente com a Câmara 128 

Técnica de Orçamento e Finanças e continuará com empenho de debater e aprimorar os 129 

conselheiros em prol do controle social e acima de questões políticas somos cidadães, 130 

usuários e estamos neste pleno tentando contribuir para que o SUS seja o sistema de saúde 131 

que toda a população tenha acesso. Conselheira e Presidente do CESAU Ana Lúcia da 132 

Costa Mello passou ao Ponto de Pauta INFORMES–informou que a Mesa Diretora recebeu 133 

convite da ESP-CE para participarmos do encerramento das Atividades da Turma II–134 

Residência Multiprofissional em Saúde, que acontecerá no período de 17 a 19/05/16 na ESP-135 

CE. Os conselheiros estão convidados a participar desse evento. Informou o recebimento 136 

da PROGRAMAÇÃO PACTUADA E INTEGRADA DE MEDICAMENTOS DE 2016 DA 137 

COASF. Informou que será  indicado neste Pleno os representantes do CESAU no Comitê 138 

Estadual da Mortalidade Materno Infantil e Fetal e lembrou que dia 24.05.16 acontecerá o 139 

Seminário Antimanicomial nesse auditório e neste Seminário serão indicados os 140 

representantes do CESAU para comporem a Comissão de Saúde Mental. O Conselheiro 141 

Hernesto Luz Cavalcante informou que o MOVA-SE tem recebido várias denúncias de 142 

casos de assédio moral ocorridos na XX CRES que vem prejudicado os servidores que estão 143 

adoecendo por conta disso, por parte do Gestor Sérgio Roque. Gostaria que o CESAU 144 

apurasse essas denúncias. O Conselheiro Francisco de Assis Marques Pires informou 145 

que foi apresentado na Comissão de Mediação da SESA e disse fazer parte do Grupo de 146 

Mediação do Bairro do Pirambu, como Mediador, com sede na Avenida Leste Oeste, 2907 -  147 

Fone 3433.1751. O Conselheiro José Teles dos Santos informou que no período de 16 a 148 

19/05/2016 acontecerá a AUDIÊNCIA CÍVICA DA SAÚDE nos municípios de Crato, 149 

Juazeiro do Norte e Barbalha, com apoio da Ação Cearense de Combate à Corrupção e 150 

Impunidade. O relatório será encaminhado aos Ministérios Públicos Federal e Estadual. 151 
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Gostaria que o mesmo fosse apresentado e debatido neste conselho. Informou ainda que 152 

em Junho/2016 será apresentado relatório no CMS Municipal com relação à Auditoria 153 

realizada em outubro/2015. A Conselheira Érika Marques Nobre lembrou que o CESAU 154 

deve escolher seu representante para a Comissão de Saúde da OAB-CE. A Conselheira 155 

Maria Arnete Borges informou que  a CRES de Limoeiro do Norte atendeu à sua 156 

reivindicação com respeito ao transporte para se deslocar do município à Fortaleza para 157 

participar das reuniões deste conselho e da Câmara Técnica da qual faz parte. O 158 

Conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães informou que dia 18/05/2016 acontecerá 159 

Reunião Extraordinária da Câmara Técnica de Gestão do Trabalho e Educação em Saúde – 160 

CGTES e um dos Pontos de Pauta será sobre o Assédio Moral nas Unidades de Saúde da 161 

Rede SESA. Informou ainda que o SINDIODONTO, na próxima quarta feira  agendou 162 

Assembleia com os Servidores do Estado cuja pauta será a DEFLAGRAÇÃO DE GREVE 163 

em virtude das perdas salarias impostas pelo Governo Camilo Santana que deve 164 

compreender que a lei deve ser cumprida e o reajuste salarial é um direito do servidor 165 

conquistado a duras penas que deveriam sem implantados no início do ano. A Conselheira 166 

Maria Tereza Rodrigues Chaves Malveira informou que dia 20/04/2016 aconteceu 167 

AUDIÊNCIA PÚBLICA no Ministério Público Estadual, com a Dra. Isabel Maria Salustiano 168 

Arruda Porto onde foi discutida a questão do Hospital  Nossa Senhora da Conceição e dos 169 

Hospitais do Município de Caucaia. Ao se pronunciar registrou sentir falta de um 170 

representante deste conselho e ressaltou que o convite foi enviado ao mesmo e gostaria que 171 

na próxima reunião o conselho se faça presente, haja visto que são abordados assuntos de 172 

interesse desse colegiado. O Conselheiro Marcos Coelho Parahyba reforçou a informação 173 

da conselheira Érika Marques Nobre e ressaltou que Comissão de Saúde da OAB está 174 

realizando visitas às Unidades Hospitalares  e no final das mesmas será emitido relatório 175 

que será apresentado em Audiência Pública para que todos tomem conhecimento da 176 

situação das Unidades Hospitalares. Ressaltou que a Comissão está sentido pressão por 177 

parte da Prefeitura de Fortaleza em relação a estas visitas e seria de bom alvitre que 178 

tivéssemos o reforço deste conselho e mostrar que não estamos aqui para agradar a quem 179 

quer que seja e sim para melhorar a situação da saúde no Estado. O Conselheiro Reginaldo 180 

Alves das Chagas informou que dia 19.05.16 vai acontecer o II ENCONTRO MUNICIPAL 181 

DE REZADORES e BENZEDEIRAS junto com a Equipe de Saúde do PSF, no município de 182 

CRUZ distante 250 km de Fortaleza e convidou em especial o pessoal da Pastoral da 183 

Criança e a Comissão da Diversidade do Sujeito a participarem do referido evento. A 184 

Conselheira Francisca Douzinho dos Santos e Silva informou que no município de Jucás 185 

houve AUDIÊNCIA PÚBLICA a respeito da corrupção com a presença de representantes dos 186 

municípios de Cariús, Iguatu, Cedro e do Munícipio sede. A Conselheira Francisca Liberata 187 

Holanda de Oliveira enfatizou que o Hospital Nossa Senhora da Conceição foi quem deu 188 

início às visitas da Comissão de Saúde haja visto que ele é um hospital de referência 189 

localizado no Conjunto Ceará e atende parte da população de Maracanaú e Caucaia e a 190 

questão do atendimento e repasse de recursos vem se arrastando por muito tempo. Ele é 191 

antigo e não foi construído para ser hospital e o mesmo não foi fechado devido as 192 

articulações do CMS e a Comissão de Defesa à Vida da Comunidade do Conjunto Ceará e 193 

era essa a intenção da Secretaria de Saúde do Município na coordenação do Dr. Alencar. O 194 

Conselheiro José Célio Peixoto Silveira requereu sua substituição no Comitê Estadual de 195 

Pesquisas da SESA por não ter nenhuma afinidade nesta área. A Conselheira Marlúcia 196 

Ramos de Fátima de Sousa Gomes informou que está compondo a comissão de 197 

80(oitenta) delegados para participar da Conferência Nacional dos Direitos das Mulheres 198 

que acontecerá no período de 10 a 12 de junho de 2016 em Brasília – DF., representando o 199 

município de Caucaia. A Conselheira Isabel de Moura Fé solicitou seu ingresso na Câmara 200 

Técnica Saúde do Trabalhador e  CANOAS. Conselheira e Presidente do CESAU Ana Lúcia 201 
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da Costa Mello comunicou ao Pleno que ficará na reunião até às 15h00 em virtude de ter 202 

que viajar com destino à Brasília para participar da Marcha dos Prefeitos. Em seguida passou 203 

ao Ponto de Pauta  Apresentação da Estrutura Organizacional da SESA–Relatório 204 

detalhado dos Servidores da SESA, envolvendo Terceirizados, locais de Lotação, 205 

remunerações, incluindo Organizações Sociais e Cooperativas - Dr. Marcelo Teófilo 206 

Lima representando o Dr. Henrique Jorge Javi de Sousa, disse que a Estrutura 207 

Organizacional da SESA foi estabelecida em 2011 e publicada no Diário Oficial no dia 208 

08/07/2011, então, as alterações que porventura estejam acontecendo mais recentemente, 209 

foi essa da SRU  que tratou do compartilhamento de alguns serviços feitos de forma 210 

pulverizada pela rede. A Superintendência de Apoio à Gestão da Rede de Utilidades foi 211 

criada nesse mesmo decreto no dia 08/07/2011 estando a ela subordinados as Unidades 212 

Ambulatoriais e as Unidades Hospitalares das redes de referência em saúde. Recentemente 213 

foi proposta  uma pequena modificação na Estrutura da SRU com o compartilhamento de 214 

alguns serviços,   que são largamente utilizados em diversas organizações, tanto do setor 215 

público como do setor privado, para otimizar a execução recursos, então, se estou 216 

comprando, fulano e sicrano estão comprando porque não se juntam e se faz um 217 

compartilhamento único  dessas compras resolvendo o problemas dos outros. Então, dessa 218 

maneira foi que a SESA vislumbrou esse compartilhamento. Na realidade não foi criado nada 219 

novo e desconhecido, mas apenas dentro da estrutura da SRU um setor para fazer esse 220 

compartilhamento, ou seja, concentrar as necessidades administrativas das unidades da 221 

rede e dá andamento, de forma que também as unidades ficando exoneradas desses 222 

procedimentos burocráticos e administrativos pudessem inclusive ter um nível de atenção 223 

mais focado na assistência. Tratas-se de uma estrutura muito simples com quatro eixos de 224 

atuação: organização, informações da rede, operações e logística. Então, basicamente 225 

não são tantas mudanças, tratando-se apenas de mudanças de processo de trabalho e não 226 

de estrutura propriamente dito. Colocou-se à disposição para esclarecer algo que não tenha 227 

ficado claro. O Conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães indagou se não teria 228 

alguma apresentação e como obteu resposta que sim afirmou que seria de bom alvitre que 229 

o Dr. Marcelo Teófilo Lima a apresentasse. O Conselheiro José Célio Peixoto Silveira disse 230 

que o primeiro ponto seria a apresentação para que visualizássemos a situação. Afirmou 231 

não ter assimilado noventa por cento da explanação do Dr. Marcelo Teófilo Lima e afirmou 232 

que o ponto de pauta deveria ter sido iniciado com a apresentação e sugeriu que ele iniciasse 233 

novamente. O Conselheiro Joel Isidoro Costa indagou se a apresentação diz respeito ao 234 

Ponto de Pauta, haja visto que o que foi explanado não condiz ao mesmo. Dr. Marcelo 235 

Teófilo Lima disse que a apresentação s refere aos ajustes na Superintendência da Rede 236 

das Unidades Hospitalares, visto que, a Estrutura da SESA como afirmou vem de um Decreto 237 

de 2011 e nesse período não houve mudanças tão substanciais quanto essa alteração nos 238 

trabalhos da SNU. Por esse motivo o Secretário nos solicitou que trouxéssemos essa 239 

apresentação. A Conselheira e Presidente do CESAU Ana Lúcia da Costa Mello disse que 240 

a apresentação será feita haja visto que foi uma pauta de encaminhamento ressaltando que 241 

foi solicitado à SESA sua atual estrutura e mesmo que ela esteja no Decreto de 2011 temos 242 

vários conselheiros novos e gostaríamos de conhecer quem está ocupando funções de 243 

Gestão e como está distribuída sua força de trabalho, abrangendo cooperativas, terceirizado 244 

e prestadores de serviço com suas respectivas lotações e enfatizou que a superintendência 245 

faz parte dessa estrutura. A Conselheira Lilian Alves Amorim Beltrão justificou a ausência 246 

do Secretário e Conselheiro Henrique Jorge Javi de Sousa que está cumprindo compromisso 247 

junto à UFC e ressaltou que na apresentação que foi trazida não tem a informação que o 248 

CESAU deseja. Enfatizou que não houve mudança no decreto e a estrutura da SESA 249 

continua a mesma. Essa é verdade e sugeriu que fosse agendada para um outro momento. 250 

O Conselheiro Marcos Coelho Parahyba afirmou que essa solicitação foi feita há bastante 251 
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tempo e disse que o que está acontecendo é uma falta de respeito para com esse conselho. 252 

Não queremos informações sobre a superintendência e sim sobre os servidores. Mais uma 253 

vez está sendo prorrogada essa informação que nunca chegou a este pleno. A Conselheira 254 

Lilian Alves Amorim Beltrão disse que essas informações serão trazidas porém hoje não 255 

será possível e o que está disponível para ser apresentado são as informações sobre a 256 

superintendência. A Conselheira e Presidente do CESAU Ana Lúcia da Costa Mello afirmou 257 

que em consideração ao Dr. Marcelo Teófilo Lima será as informações sobre a 258 

Superintendência será apresentada e deixou claro que ela faz parte do Ponto de Pauta. O 259 

Conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães à titulo de questão de ordem, afirmou 260 

que há algum descontentamento com relação à forma de condução desse processo e 261 

enfatizou que alguns conselheiros acham que o mesmo está sendo conduzido de uma forma 262 

que não está atendendo os princípios e particularmente acha que o plenário deveria ser 263 

consultado se quer tomar conhecimento da apresentação exclusivamente da SRU. A 264 

Conselheira e Presidente do CESAU Ana Lúcia da Costa Mello afirmou que também existe 265 

o problema de comunicação deste conselho e está reconhecendo isso. Solicitou que lhe 266 

trouxesse o oficio encaminhado à SESA solicitando as informações para verificar se 267 

realmente ele está claro nas reivindicações solicitadas. Afirmou ainda que esteve com o 268 

Secretário da Saúde e o mesmo lhe disse que ficou claro que foi solicitada a informação 269 

sobre o DECRETO e lhe esclareci que no ponto de pauta seria abordada toda a estrutura da 270 

SESA e ele ficou surpreso porque conversou anteriormente com a Secretária Executiva do 271 

Conselho e entendeu que o entendimento foi o colocado pela conselheira Lilian Alves 272 

Amorim Beltrão. Então a Mesa Diretora constatou que houve um problema de comunicação. 273 

Repetiu que a Superintendência faz parte da Estrutura da SESA e indagou aos conselheiros 274 

se eles querem conhecer a estrutura da superintendência que atualmente administra as 275 

Unidades Hospitalares, caso contrário, o ponto de pauta será suspenso. A Conselheira 276 

Francisca Lúcia Nunes de Arruda disse que faz sua as palavras da conselheira Lilian Alves 277 

Amorim Beltrão e acha que está sendo abordado um tema que não faz parte da pauta que 278 

diz que deve ser abordado todo o complexo e estrutura da SESA que vem sendo solicitada 279 

a bastante tempo ao Secretário de Saúde e ressaltou que desde o ano de 2015 estão 280 

acontecendo mudanças em sua estrutura orgânica e pauta está bem clara. Solicitou aos 281 

conselheiros que observassem esse detalhe. E afirmou não se sentir contemplada com a 282 

apresentação da Superintendência. O Conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães 283 

disse que essa demanda precisa ser contextualizada sobretudo em atenção aos novos 284 

conselheiros e ressaltou que tem conselheiro que não está compreendendo. Essa solicitação 285 

vem sendo feita desde setembro de 2015. Essa pauta é oriunda da CTGTES e isso deve 286 

está registrado em atas que tencionamos por recolher informações que deveriam ser 287 

públicas e notórias para nos dar base para atuarmos e não conseguimos está de posse 288 

dessas informações. Então não é novo e dentro dessa perspectiva gostaria de dizer que 289 

essa pauta nasceu da premissa de que as ações de serviço de saúde são feitas pelas ações 290 

de trabalho vivo de homens e mulheres, isso quer dizer que pode-se ter o melhor 291 

equipamento de saúde, hospitais de última geração, construído com o último modelo de 292 

arquitetura e engenharia, mas quem produz isso não são os robôs e sim de trabalhadores 293 

do SUS, que são carentes nas Unidades de Saúde, onde se estima que apenas 30%(trinta 294 

por cento) da força de trabalho seja de servidores de carreira efetiva e que foram contratos 295 

por meio de concurso público, o restante são servidores terceirizados e de cooperativas e 296 

se queremos melhorar as ações do serviço de saúde precisamos está de posse dessas 297 

informações e o governo precisa compreender que precisa prestar contas junto a este 298 

conselho. Acha importante que seja apresentada a situação da Superintendência pois ao 299 

que parece a SRU ganhou músculo e tudo que está na pauta com os eixos III e IV, lembrou 300 

ainda que essa informações infelizmente não dá para serem apenas verbalizadas, pois estrá 301 
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sendo gravada essa reunião, mas precisamos da documentação e que de uma vez por todas 302 

compreendam que estamos tratando de política pública com transparência que precisa 303 

aparecer sob pena do governo assumir o desgaste desnecessário porque dentro desse 304 

parâmetro o governo toca seus projetos em desacordo com que a sociedade decide nas 305 

conferências de saúde e este pleno que tem o papel de acompanhar essas decisões não 306 

podemos deixar que isso passe. Todo esse processo de diretriz vai de encontro ao que 307 

historicamente a sociedade cearense delibera nas conferências de saúde.  A Conselheira e 308 

Presidente do CESAU Ana Lúcia da Costa Mello informou que esse Ponto de Pauta foi 309 

aprovado na Resolução 19 de 11 de abril de 2016, reconhecendo que o anseio de termos 310 

essas informações realmente vem de muito tempo, mas ele nuna foi pautado neste conselho, 311 

gostaria que isso ficasse bem claro, apesar de terem havidas várias solicitações por parte 312 

de conselheiros, inclusive do conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães, sendo 313 

portanto a primeira vez que está sendo colocado em pauta. Enfatizou que não foi enviado 314 

ofício ao Secretário da Saúde solicitando essas informações, tendo o mesmo sido informado 315 

verbalmente pela Secretária Executiva do CESAU. Portanto, precisamos reconhecer que 316 

houve equívoco deste conselho. O Conselheiro Joel Isidoro Costa  disse que o Secretário 317 

da Saúde é organizado e eficiente e ele tem todos esses dados e isso deveria constar no 318 

Portal da Transparência e acha que a SRU está dentro da Rede da SESA e não seria 319 

interessante vê essa estrutura por parte e acredita que seriam obtidos mais dados com o 320 

Superintendente da SRU se ele estivesse presente, mas como ele não está a apresentação 321 

fica prejudicada. Propôs que colocasse em votação a apresentação ou não da situação da 322 

Superintenderia. O Conselheiro Alexandre José Mont'Alverne Silva disse que ficou claro 323 

o problema de comunicação com relação a esse ponto de pauta e não há por parte da SESA 324 

nenhuma desgiversação e ocultação de dados e esse conselho está coberto de razão em 325 

querer tomar conhecimento dessas informações por ser um tema extremamente relevante e 326 

é fundamental que ele seja esclarecido. Afirmou ainda que está em discussão algumas 327 

mudanças e adaptações e conciliações como acontecem costumeiramente na SESA e 328 

ressaltou que não existe nenhuma estrutura formal concluída. A Conselheira e Presidente 329 

do CESAU Ana Lúcia da Costa Mello colocou em VOTAÇÃO a apresentação da Estrutura 330 

da Superintendência da Rede das Unidades Hospitalares sendo o Ponto de Pauta 331 

SUPENSO com 24(vinte quatro) votos. O Conselheiro Cícero Antônio dos Santos a título 332 

de questão, sugeriu que fosse agendada a data para o Ponto de Pauta ser apreciado. A 333 

Conselheira e Presidente do CESAU Ana Lúcia da Costa Mello propôs que ele seja 334 

apreciado na próxima Reunião Ordinária deste conselho. Após, debates e esclarecimentos 335 

colocou em VOTAÇÃO se o Ponto de Pauta seria agendado para 13/06/2016 – R.O (treze 336 

votos) ou a realização de uma R.E ( dezessete votos), ficando agendada para 30.05.16. 337 

A Conselheira Maria Arnete Borges solicitou à Mesa Diretora a revisão do Regimento 338 

Interno do Conselho Estadual de Saúde no tocante aos direitos dos conselheiros portadores 339 

de deficiência, em todos os sentidos. A Conselheira e Presidente do CESAU Ana Lúcia da 340 

Costa Mello disse que essa é uma das preocupações da Mesa Diretora e  já fez o devido 341 

encaminhamento à Secretaria Executiva e disse que tudo  isso está previso no Artigo 75 § 342 

2º que tem o seguinte teor: “§ 2º. Os conselheiros representantes de municípios de pequeno, médio 343 
e grande portes e os conselheiros residentes na área metropolitana, terão direito à passagem, diárias 344 
e ajuda de custo, para seus deslocamentos, quando de sua participação das reuniões ordinárias e 345 
extraordinárias deste CESAU, bem como, qualquer outra participação referente à sua função de 346 
conselheiro estadual de saúde”.  Ressaltou que esse parágrafo não está sendo respeitado, haja 347 

visto que conselheiros da área metropolitana não recebem diárias e existe Decreto 348 

Governamental que trata sobre a questão de diárias. Solicitou esclarecimentos sobre essa 349 

questão haja visto que o CESAU tem autonomia. Com relação à alimentação dos Assessores 350 

Técnico, que por determinação da SESA foi suspensa, conseguimos que essa medida fosse 351 
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sustada e se houver a necessidade de mudanças a SESA dever encaminhá-las ao conselho 352 

para que seja ponto de pauta e seja definido. A Conselheira e Presidente do CESAU Ana 353 

Lúcia da Costa Mello enfatizou que o assunto não será debatido até porque será Ponto de 354 

Pauta da Reunião Extraordinária dia 30/05/2016. Em seguida passou ao Ponto de Pauta 355 

Cartas das Águas – Aracatiaçu – Sobral – o Conselheiro Francisco Júlio Araújo afirmou 356 

que o Conselho Local de Saúde do Distrito de Aracatiaçu dia 25/01/16 realizou o I Fórum 357 

Comunitário sobre Água e Saúde com a participação de gestores e convidados do município 358 

e foi criada a Carta das Águas que tem o intuito de chamar a atenção das autoridades sobre 359 

a escassez da água no distrito. Em seguida o conselheiro Antônio Cleyton Martins 360 

Magalhães leu na íntegra a Carta das Águas que transcrevemos a seguir: “ Cartas das 361 

Águas: Água e Saúde no Distrito de Aracatiaçu – A água enquanto fonte de vida, 362 

pureza e fertilidade, também ocupa uma vasta riqueza de simbologias e 363 

representações, que inspira a veneração religiosa, regeneração e acolhimento no 364 

imaginário de todos os povos. Portanto, possui uma dimensão simbólica que fascina 365 

a toda ordem da existência humana. Com o processo civilizatório industrial, a água 366 

tornou-se objeto, igualando-se a um corpo como outro qualquer, perdendo suas 367 

diferenças linguagens e imaginações artísticas, em suma, perdendo seu sentido, sua 368 

alma, transformando-se em coisa mortal. As pesquisas oriundas dos estudos das 369 

alterações climáticas e ambientais que, de algum modo ameaçam a vida do nosso 370 

planeta, tem associado a água como o elemento natural mais prejudicado nesse 371 

modelo econômico global. Dentro deste contexto e como forma de despertar um 372 

espírito de amor e zelo pela água além de uma consciência e responsabilidade 373 

relativas ao uso e as possibilidades de reutilizá-la, é que o Conselho Estadual de 374 

Saúde do Ceará (CESAU-CE) apoia as medidas tiradas no 1º Fórum Comunitário sobre 375 

água e saúde, realizado pelo Conselho Local de Saúde e Desenvolvimento Social de 376 

Aracatiaçu. São elas: 1–Formar uma comissão para uma audiência com o Prefeito 377 

Municipal; 2–Monitorar, fiscalizar e concluir o trabalho das obras de saneamento 378 

básico da sede de Aracatiaçu; 3 – Planejar ações efetivas de combate ao mosquito 379 

Aedes Aegypti transmissor da Dengue e outras moléstias; 4 – Efetivar o projeto de 380 

perfuração de poços cartesianos nos bairros e localidades do Distrito; 5 – 381 

Conscientizar e reposabilizar a população local, assentamentos, fazendas e 382 

adjacências sobre o uso racional da água e sua possível reutilização; 6–Presença 383 

efetiva, permanente e contínua dos poderes públicos com relação a esta problemática 384 

histórica e estafante para a comunidade; 7 – A troca imediata dos filtros de tratamento 385 

da água proveniente do açude, na qual serve para o consumo humano da comunidade; 386 

8–Não utilizar água tratada da comunidade para fins de jardinagem e empresarial, isso 387 

enquanto houver risco de escassez; 9–Reiniciar o projeto de implantação de 388 

dessalinizadores nos assentamentos, assim como nos açudes com escoamento; 10–389 

Coleta do lixo para fins de reciclagem dentro dos padrões oficiai do cuidado 390 

ambiental; 11– Conscientizar e reponsabilizar a população local, assentamentos, 391 

fazendas e adjacências sobre as formas da coleta de lixo no intuito de construir um 392 

ambiente saudável. Aracatiaçu, 26 de janeiro de 2016–Sobral–CE. o Conselheiro 393 

Francisco Júlio Araújo entregou o documento à Mesa Diretora e se algum órgão achar 394 

interessante e poder ajudar dispõe de cópias para entregá-las. A Conselheira Cláudia 395 

Regina Fernandes apoia a iniciativa do pessoal do Distrito de Aracatiaçu e que esse modelo 396 

seja copiado por outros cidades do interior do estado. Ressaltou que essa ideia deveria partir 397 

dos gestores municipais com o apoio da população e essa carta deveria ser publicada em 398 

jornais de grande circulação. O Conselheiro Reginaldo Alves das Chagas parabenizou à 399 

comunidade do Distrito de Aracatiaçu pelo protagonismo de está discutindo essa carta e 400 

lembrou ao CESAU que pauta desse tipo é fundamental para que os gestores de um modo 401 
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geral a discuta futuramente. Propôs a realização de um Fórum para abordar esse assunto . 402 

Parabéns pela ideia. A Conselheira Marlucia Ramos de Fátima de Sousa Gomes propôs 403 

como encaminhamento que essa carta seja encaminhada aos conselhos de todos os 404 

municípios do Estado do Ceará e que a Assessoria de Comunicação do CESAU a publicite 405 

no site do conselho. O conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães parabenizou o 406 

pessoal do Distrito de Aracatiaçu e afirmou que isso vem mostrar o protagonismo da 407 

sociedade onde ela toma para si a responsabilidade em diagnosticar os principais 408 

problemas, apontando alternativas e solução mas ao mesmo tempo que se vê esse 409 

protagonismo vemos também a desconsideração do gestor local de não ter participado do 410 

evento e isso mostra o descompasso do interesse da sociedade e o interesse do governo, 411 

que em tese, deveria desenvolver as políticas públicas e isso tem um significado político 412 

importante. Sugeriu como encaminhamento que o CESAU encaminhe esse documento ao 413 

Prefeito do Município de Sobral para que ele tome conhecimento desse acontecimento. O 414 

Conselheiro José Teles dos Santos parabenizou o conselheiro Francisco Júlio Araújo e 415 

população do Distrito de Aracatiaçu e lembrou que o CESAU tem a Câmara Técnica Saúde 416 

do Trabalhador e Meio Ambiente que poderia tratar do assunto. A Conselheira Maria Arnete 417 

Borges parabenizou o conselheiro Francisco Júlio Araújo pela iniciativa e comunicou que 418 

acontecerá um Seminário no período de 11 /05/16, na Assembleia, sobre Agrotóxicos. A 419 

Conselheira Irmã Maria Graças Alves de Araújo disse ter ficado encantada com essa 420 

iniciativa porque nós católicos nos debruçamos sobre a Encíclica do Papa intitulada 421 

LAUDAQUISI que tem como fundamento a questão das águas e a Campanha  da 422 

Fraternidade anterior tinha como tópico “Planeta, a nossa Casa Comum. É louvável essa 423 

iniciativa.  O Conselheiro Francisco Júlio Araújo agradeceu a todos pelo reconhecimento 424 

e solicitou o apoio das autoridades presentes para olhar com bons olhos essa questão e não 425 

meçam esforços para solucioná-lo. A Conselheira e Presidente do CESAU Ana Lúcia da 426 

Costa Mello enfatizou que o assunto é por demais importante e as reivindicações aqui 427 

apresentadas serão acolhidas e providenciadas. Em seguida foi feita a escolha do substituto 428 

do conselheiro José Célio Peixoto Silveira no Comitê Estadual de Ética e Pesquisas, se 429 

candidataram as conselheiras Francisca Liberata Holanda de Oliveira e Laciana Farias 430 

Lacerda. Após votação foi eleita a Conselheira Laciana Farias Lacerda com  15(quinze) 431 

votos. Em seguida foi feita a votação para a escolha dos representantes do CESAU no 432 

Comitê Estadual de Prevenção à Mortalidade Materno Infantil e Fetal que após o pleito 433 

foram eleitos as conselheiras Irmã Maria Graças Alves de Araújo e  Francisca Lucia 434 

Nunes de Arruda. Em seguida foi indicado pelo Pleno para  Representar o CESAU na 435 

Comissão de Saúde da OAB o conselheiro Alexandre José Mont'Alverne Silva. Passou 436 

ao Ponto de Pauta Desabastecimento de Medicamentos da Atenção Primária e 437 

Secundária nos Municípios do Ceará; Falta recorrente de Medicamentos da Atenção 438 

Primária e Secundária nos Municípios – O Conselheiro Reginaldo Alves das Chagas 439 

disse que soube através do CESAU que se tem uma previsão do início dos trabalhados e o 440 

município de Piquet Carneiro está agendado para ser visitado dia 16, contudo, em nome dos 441 

municípios gostaria que fosse explanado como está sendo feita a licitação dos itens tanto da 442 

primária como da secundária e que fosse apresentado um cronograma, uma vez que a 443 

entrega dos medicamentos deveria ser trimestral como foi pactuado e lembrou que nenhum 444 

município poder realizar litações. A Conselheira e Presidente do CESAU Ana Lúcia da 445 

Costa Mello comunicou recebimento do MEMO nº 449/16 que nos apresenta o Sistema de 446 

Programação dos Medicamentos e informa os itens que foram entregues em sua totalidade 447 

e com todas as informações inerentes ao assunto. Além do que foi solicitado pelo conselheiro 448 

Reginaldo Alves das Chagas gostaríamos que fosse apresentada a Prestação de Contas 449 

dos recursos  repassados aos municípios., além dos processos licitatórios. A Dra. Anna 450 

Kelly, Farmacêutica, Supervisora do Núcleo de Medicamentos Essenciais disse ter 451 
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assumido a supervisão em dezembro de 2015  encontrou essa situação de abastecimento. 452 

Em seguida iniciou a apresentação da Prestação de Contas de Pagamentos referentes a 453 

2015 e início de 2016,  sendo a mesma que foi apresentada na Reunião do COSEMS, em 454 

data show. O Conselheiro Reginaldo Alves das Chagas lembrou aos conselheiros, 455 

principalmente aos que representam os usuários que está sendo discutido neste pleno uma 456 

das questões mais importantes, ou seja, a política de assistência farmacêutica no Estado do 457 

Ceará, que vem reiterando muitas vezes essa discussão e observou que as coisas mais 458 

importantes do SUS deixamos passar. Ressaltou que não passou neste Pleno a definição 459 

da Política de Assistência Farmacêutica Municipal e é interessante o COSEMS está 460 

discutindo a ampliação dos recursos para compra desses medicamentos dentro dessa 461 

política e acha que isso deva ser discutido pelo Conselho Estadual. Nessa dinâmica da 462 

política de assistência farmacêutica, todos têm seus prazos e querelas e até o Núcleo 463 

Farmacêutico só pactua a partir de Abril. Os municípios como Crato que não pagou a última 464 

parcela, nem se ele quisesse posteriormente faria esse pagamento porque o fechamento é 465 

em 31/12 e não há a possibilidade do município arcar com a última parcela. Então a realidade   466 

municipal atual é que alguns municípios há seis meses que não têm uma entrega regular  da 467 

Atenção Primária. Então a minha critica é que não tem punição alguma para os fornecedores 468 

que não pactuam antes do prazo e para o estado que inicia o primeiro trimestre de cada ano, 469 

como foi colocado, em junho de 2015 do mesmo ano, no entanto, os municípios são 470 

penalizados se não cumprirem as normas e regras. Os conselho deveriam se preocupar com 471 

a pactuação financeira de cada ente federal, com um calendário claro e objetivo da entrega 472 

primária e secundária em todos os municípios, da forma tripartite como estamos colocando. 473 

A Dra. Anna Kelly disse que com relação apenas dos municípios serem penalizados isso 474 

deve ser encaminhado à CIB que é de onde sai o termo de acordo que deveria ter cláusulas 475 

dizendo o que os municípios iram arcar com o não cumprimento da regras. O Conselheiro 476 

Reginaldo Alves das Chagas enfatizou que apesar de ser gestor, muitas políticas 477 

importantes do estado sejam exclusivamente discutidas na CIB, inclusive, externou isso à 478 

Presidente do CESAU que deveria tomar tendencia ou ele vira um aporte uma câmara 479 

técnica da CIB ou toma para si a condução da política pública do estado e seria importante 480 

que o usuário esteja presente porque muitas vezes na pactuação da CIB não temos a 481 

presença de usuário e trabalhador e em todas as arenas políticas  e técnicas há o confronto 482 

político que se dá por outras mediações. A Conselheira e Presidente do CESAU Ana Lúcia 483 

da Costa Mello ressaltou que essa política possa está sendo pactuada na CIB mas ela terá 484 

que ser aprovada pelo CESAU que isso fique bem claro. O Conselheiro José Célio Peixoto 485 

Silveira enfatizou que esse assunto foi pautado várias vezes neste conselho e as soluções 486 

não foram apresentadas porque não estão ao alcance de vocês e porque o estado não abre 487 

o sistema quando o mesmo está fechado e encontra uma maneira de suprir as dificuldades 488 

quando o município se torna inadimplente. Então a justifica apresentada sobre a falta de 489 

medicamento não convence a ninguém, convenceria se o estado agisse para evitar essa 490 

falta de medicamento.  E acha um absurdo o município ser penalizado por não efetuar o 491 

pagamento de R$ 2,36(dois reais e trinta e seis centavos)/habitante, a culpa não é da 492 

COASF e sim da gestão da SESA. A Conselheira e Presidente do CESAU Ana Lúcia da 493 

Costa Mello afirmou que essa política é excelente, os municípios reconhecem sua 494 

importância e em nenhum se propõe que ela seja desfeita, mas precisa de alguns consertos 495 

devido ao fluxo que ela foi tomando e quais as medidas e o que está sendo estudado pela 496 

SESA para essas correções, essa é a nossa preocupação. A proposição que devemos tirar 497 

desse debate é saber o que fazer para melhorar a Política de Assistência Farmacêutica em 498 

todo o estado que é essencial para os usuários. A Dra. Anna Kelly disse que já vivenciou 499 

tudo isso e atualmente está do outro lado e por está há pouco tempo na coordenação está 500 

procurando se inteirar de tudo  e qual o motivo da falta de medicamentos e está procurando 501 
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organizar os serviços, mas ressalta que não será fácil porque vai está lidando com vários 502 

fornecedores que geralmente não cumprem os prazos de entrega apesar de já terem 503 

recebido o empenho do pagamento. O Conselheiro José Teles dos Santos disse que ficou 504 

constatado que a decisão vem da CIB  e indagou se na legislação ou lei determina alguma 505 

punição aos municípios,  fornecedores e fabricantes que não cumprem o que foi pactuado.e 506 

o que o CESAU deve fazer para ajudar no intuito de que os medicamentos cheguem aos 507 

municípios. O Conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães perguntou qual o valor dos 508 

contratos e licitações  e quem de fato está fazendo a compra desses medicamentos e qual 509 

a participação do ISGH nesse processo. E ressaltou que no ano passado foi aprovado neste 510 

Pleno recursos para uma Rede de Distribuição de Medicamentos, descentralizada e gostaria 511 

de saber como está a situação dessa Rede. A Conselheira e Presidente do CESAU Ana 512 

Lúcia da Costa Mello disse que o CESAU aprovou orçamento para estruturação da COASF. 513 

Esclareceu  que o  atraso na entrega de medicamentos a alguns municípios é devido ao 514 

atraso de pagamento de parcelas por parte desses municípios, inclusive a Dra. Ana Kelly 515 

esclareceu listando os municípios com débito ressaltando que essa informação ficará no 516 

conselho. O Conselheiro Reginaldo Alves das Chagas disse está se reportando a todo o 517 

processo do ano passado e retrasado o único punido é o município, com relação a 2016 está 518 

sendo colocado  é que os municípios que estão adimplentes ainda não receberam seus 519 

medicamentos  e acha  este conselho deveria tomar para si a consciência política municipal 520 

de abastecimento de medicamentos e no seu ponto de vista a discussão sobre valores não 521 

deve ficar apenas na esfera da CIB. A Conselheira Lilian Alves Amorim Beltrão propôs 522 

que fosse Pautada a apresentação da Politica Nacional de Assistência Farmacêutica e o que 523 

foi pactuado entre estado e município com relação à mesma e assim deliberarmos quais 524 

alterações devem ser feitas  para tentar melhorar o atendimento ao pessoal que necessita 525 

de medicamentos. E ela é da esfera da CIB porque não houve alteração na mesma. A Dra. 526 

Anna Kelly se dispôs a fazer essa apresentação de toda estrutura e todos os componentes 527 

da Politica Estadual de Assistência Farmacêutica. E com relação às indagações do 528 

conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães disse desconhecer tudo isso. O Conselheiro 529 

Antônio Cleyton Martins Magalhães propôs como encaminhamento convidar oficialmente 530 

o Governo para apresentar a Prestação de Contas do Projeto da criação da Rede de 531 

Distribuição de Medicamentos aprovado neste pleno. A Dra. Anna Kelly disse que o tinha a  532 

apresentar era somente isso e repetiu comprometer-se a apresentar posteriormente a 533 

Política de Assistência Farmacêutica e seus componentes e qualquer dúvida sobre o que foi 534 

apresentado podem ligar para o ramal 3101.4360  para dirimi-las. A Conselheira Francisca 535 

Liberata disse que a apresentação foi encerrada mas com relação às questões  536 

apresentadas nada foi definido, a discussão foi feita os problemas foram apresentados , ficou 537 

subentendido que não existem recursos para resolvê-los. O Conselheiro Reginaldo Alves 538 

das Chagas disse que a apresentação de toda estrutura da Política Farmacêutica do Estado 539 

é pertinente, mas não é só para que se tome conhecimento e sim tomar pertencimento da 540 

mesma. Ressaltou que ficam em falta a licitação da Atenção Secundária e o Cronograma de 541 

2016. A Dra. Anna Kelly esclareceu que os meses de  janeiro, fevereiro e março, ou seja, o 542 

primeiro trimestre era para ser atendido em abril, portanto está com um mês de atraso, o 543 

segundo trimestre(abril, maio e junho) hoje não tem a data para atendimento mas irá trazer 544 

na próxima reunião, mas ressaltou que a entrega dos medicamentos está agendada para 545 

julho. A Conselheira e Presidente do CESAU Ana Lúcia da Costa Mello disse fica o 546 

encaminhamento de se pautar a apresentação da Política Farmacêutica do Estado do Ceará 547 

e seus componentes, como também a Prestação de Contas do Projeto de Ampliação da 548 

Rede de Distribuição de Medicamentos e sugeriu que a documentação seja encaminhada à 549 

Câmara Técnica CANOAS para  analisar e posteriormente encaminhar ao pleno. Agradeceu 550 

a presença da equipe da COASF.  Em seguida registrou a presença do Dr João Ernesto 551 



ATA DA 429 REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CESAU 
09.05.2016 

12 

Vieira Cavalcante representando a Associação dos Amigos do CRIO – Centro Regional 552 

Integrado de Oncologia. Passou ao Ponto de Pauta–Pareceres Técnicos/ 553 

Recomendações -  O Conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães, Coordenador da 554 

Câmara Técnica de Gestão do Trabalho e Educação em Saúde – CGTES leu na íntegra 555 

a Recomendação de nº 06/2016, que transcrevemos a seguir: “CÂMARA TÉCNICA DE 556 

GESTÃO DO TRABALHO E DA EDUCAÇÃO EM SAÚDE - RECOMENDAÇÃO  Nº 6 /2016 - 557 

Considerando as competências e atribuições do Conselho Estadual de Saúde (CESAU) conferidas pelas 558 

Leis Federais Nº 8.080/90 e 8.142/90 e, pelas Leis Estaduais Nº 12.878 de 29 de dezembro de 559 

1998, 13.331 de 17 de julho de 2003,  13.959 de 30 de agosto de 2007,15.559 de 11 de março 560 

de 2014 e pelo seu  Regimento Interno; 1.Considerando, a necessidade do cumprimento das suas 561 

atribuições e competências determinadas no Capítulo III Art. 4º, inciso XV da lei 12.878/98 e Art. 562 

40 incisos VII e XXVII do seu Regimento Interno; 2.Considerando a Portaria nº 1.996/GM, de 20 563 

de agosto de 2007, que dispõe sobre as diretrizes para a implementação da Política Nacional de 564 

Educação Permanente em Saúde;3. Considerando, o Decreto nº 7.508 de de 28 de junho de 2011 565 

que regulamenta a lei nº 8.080, de 19 de dezembro de 1990, para dispor sobre a organização do 566 

Sistema Único de Saúde – SUS, o planejamento da saúde, a assistência à saúde e  a articulação 567 

inter federativa, e dá outras providências; 4.Considerando os debates sobre a violência institucional 568 

perpetrada pelos usuários e gestores da rede de unidade dos serviços públicos  estatal e rede 569 

complementar do Sistema  Único de Saúde (SUS)  configurando também assédio moral à força de 570 

trabalho na reunião da Câmara Técnica de Gestão do Trabalho e da Educação em Saúde realizada 571 

em 4 de maio de 2016; RECOMENDA: 1. Solicitar a manifestação da Secretaria Municipal da Saúde 572 

de Fortaleza sobre “ os mecanismos de segurança adotados na rede de unidade de saúde” que 573 

garantem a integridade física dos profissionais e trabalhadores do quadro funcional; 2. Dar ampla 574 

publicidade a situação de violência sofrida pela Enfermeira Dayane Jonas Ramos no Hospital Distrital 575 

Gonzaguinha da Barra do Ceará conforme Moção 2 em anexo: 3. Propor a realização de Seminário 576 

inter e multi-institucional para debater o seguinte tema “Os trabalhadores de saúde e as diversas 577 

violências institucionais praticadas na rede de unidade dos serviços públicos estatal e rede 578 

complementar do Sistema  Único de Saúde (SUS) na esfera municipal e estadual do Estado do Ceará” 579 

e, convite a imprensa, as entidades de representação dos profissionais e trabalhadores da saúde, à 580 

Ordem dos Advogados do Brasil (OAB), Ministério Público, Secretaria de Segurança e Defesa da 581 

Cidadania, Núcleos de Estudos da Violência da Universidade Federal do Ceará (UFC) e Universidade 582 

Estadual do Ceará (UECE), Secretaria da Saúde do Estado do Ceará (SESA), Secretaria de Municipal 583 

da Saúde de Fortaleza com objetivo de debater a temática; 4. Organizar Grupo de Trabalho (GT) 584 

para instrumentalizar e ou atualizar o teor das medidas e protocolos sobre os mecanismos de proteção 585 

dos trabalhadores nas unidades da rede SUS; 4. À Consideração do Plenário do CESAU- Fortaleza, 586 

4 de maio de 2016 - Antônio Cleiton Martins Magalhães -                                                         587 

Coordenador Câmara  Técnica de Gestão do Trabalho e da Educação em Saúde”, que após debates, 588 

discussões, sugestões, inclusões e esclarecimentos, a Conselheira e Presidente do CESAU 589 

Ana Lúcia da Costa Mello colocou em VOTAÇÃO sendo APROVADA com 16(dezesseis) 590 

votos, nenhum contrário e nenhuma abstenção. O Conselheiro Antônio Cleyton Martins 591 

Magalhães, Coordenador da Câmara Técnica de Gestão do Trabalho e Educação em 592 

Saúde – CGTES leu na íntegra a Recomendação de nº 07/2016, que transcrevemos a 593 

seguir: “CÂMARA TÉCNICA DE GESTÃO DO TRABALHO E DA EDUCAÇÃO EM SAÚDE-594 

RECOMENDAÇÃO Nº 7/2016-Considerando as competências e atribuições do Conselho Estadual de 595 

Saúde (CESAU) conferidas pelas Leis Federais Nº 8.080/90 e 8.142/90 e, pelas Leis Estaduais Nº 596 

12.878 de 29 de dezembro de 1998, 13.331 de 17 de julho de 2003, 13.959 de 30 de agosto de 597 

2007,15.559 de 11 de março de 2014 e pelo seu Regimento Interno; 1.Considerando, a necessidade 598 

do cumprimento das suas atribuições e competências determinadas no Capítulo III Art. 4º, inciso 599 

XV da lei 12.878/98 e Art.40 incisos VII e XXVII do seu Regimento Interno; 2. Considerando a 600 
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Portaria nº 1.996/GM, de 20 de agosto de 2007, que dispõe sobre as diretrizes para a 601 

implementação da Política Nacional de Educação Permanente em Saúde; 3. Considerando, o Decreto 602 

nº 7.508 de de 28 de junho de 2011 que regulamenta a lei nº 8.080, de 19 de dezembro de 1990, 603 

para dispor sobre a organização do Sistema Único de Saúde – SUS, o planejamento da saúde, a 604 

assistência à saúde e  a articulação inter federativa, e dá outras providências; 4.Considerando os 605 

debates sobre a avaliação dos curso de formação de conselheiros realizados no período de Jan–606 

Abr/2016 e as intercorrências decorrentes da demora do Fundo Nacional de Saúde em oficializar a 607 

extensão dos prazos da execução do Convênio/ Contrato: 1255/2015–DOE 05/01/2016,a Empresa 608 

Realizadora 4 Saberes, tendo como objeto a realização de cursos de capacitação de conselheiros 609 

municipais de saúde distribuídas nas macrorregiões de saúde do Estado do Ceará conforme projeto 610 

aprovado pelo Ministério da Saúde, o que impede temporariamente a movimentação dos recursos 611 

financeiros para o custeio das atividades e as pressões dos fornecedores da alimentação na reunião 612 

da Câmara Técnica de Gestão do Trabalho e da Educação em Saúde realizada em 4 de maio de 613 

2016; RECOMENDA: 1. Ao Gestor Estadual o pagamento das despesas relacionadas a execução das 614 

atividades realizadas; 4. À Consideração do Plenário do CESAU-Fortaleza, 4 de maio de 2016-615 

Antônio Cleiton Martins Magalhães - Coordenador Câmara Técnica de Gestão do Trabalho e da 616 

Educação em Saúde”,que após debates, discussões, sugestões, inclusões, explicações e 617 

esclarecimentos, a Conselheira e Presidente do CESAU Ana Lúcia da Costa Mello colocou 618 

em VOTAÇÃO sendo APROVADA com 18 (dezoito) votos nenhum contra e nenhuma 619 

abstenção. A conselheira Érika Marques Nobre Coordenadora da Câmara Técnica de 620 

Acompanhamento da Regionalização da Assistência do SUS – CANOAS leu na íntegra 621 

o PARECER TÉCNICO/RECOMENDAÇÃO CONJUNTA nº 06/2016 com a Câmara 622 

Técnica de Orçamento e Finanças – CTOF que transcrevemos a seguir: “ CÂMARA TÉCNICA 623 
DE ACOMPANHAMENTO DA REGIONALIZAÇÃO DA ASSISTÊNCIA DO SUS - CANOAS/CESAU CÂMARA 624 
TÉCNICA DE ORÇAMENTO E FINANÇAS – CTOF/CESAU-PARECER TÉCNICO/RECOMENDAÇÃO CONJUNTA 625 
N° 06/2016-ASSUNTO-Solicitação, análise e aprovação da proposta de prorrogação da manutenção dos critérios 626 
de repasse financeiro para a Rede Especializada Hospitalar e Ambulatorial do Estado (Hospitais Polo, Hospitais 627 
Estratégicos e Hospitais de Pequeno Porte – HPP, a partir de maio  até 31 dezembro de 2016. Fundamentação Legais: 628 
Constituição Federal – CF/88; Lei Federal N° 8.080/90; Lei Federal N° 8.142/90; Decreto N° 7.508/2011 – 629 
Regulamentação da Lei N° 8.080/90; Lei Federal Complementar N° 141/2012;Portaria GM/MS N° 1.044/2004 - Que 630 
trata dos Hospitais Polo; Portaria GM N° 287/2004-  Que trata dos Hospitais de Pequeno Porte; Resolução N° 631 
03.1/2001/CESAU; Memo N 86/2016 COPAS. Em reunião CONJUNTA realizada em 06 de maio de 2016, nas 632 
dependências do CESAU, às 08:30h os Conselheiros Estaduais de Saúde, membros das Câmaras Técnicas de 633 
Acompanhamento da Regonalização da Assistência do SUS – CANOAS e de Orçamento e Finanças – CTOF e 634 
representantes da Coordenadoria de Políticas e Atenção à Saúde-COPAS, realizaram um amplo debate sobre a 635 
proposta de prorrogação da manutenção dos critérios de repasse financeiro para a Rede Especializada Hospitalar e 636 
Ambulatorial do Estado (Hospitais Polo,Hospitais Estratégicos e Hospitais de Pequeno Porte – HPP), a partir de  maio 637 
a 31 de dezembro de 2016. Após diversos esclarecimentos os Conselheiros decidiram recomendar ao Pleno do Conselho 638 
Estadual de Saúde – CESAU; RECOMENDAR: 1 - Aprovar a prorrogação da manutenção dos critérios de repasse 639 
financeiro para a Rede Especializada Hospitalar e Ambulatorial do Estado (Hospitais Polo,Hospitais Estratégicos e 640 
Hospitais de Pequeno Porte – HPP,   até 31 de dezembro de 2016, conforme quadro anexo. 2 - Solicitar à SESA 641 
apresentação de quais as necessidades de contratar consultorias técnicas externas considerando a crise financeira e 642 
a existência de técnicos capacitados no Estado do Ceará. Assim como apresentar os valores das consultorias ao Estado 643 
do Ceará; 3 - Fica sugerido, que o CESAU estabeleça um prazo de 60 dias para a tramitação de processos, projetos 644 
ou qualquer que seja a necessidade, exceto em casos que justifique a excepcionalidade de urgência (extensivo a todos 645 
processos em tramitação no CESAU). RESSALVA - Criar uma comissão paritária com representantes do CESAU 646 
(profiissional de saúde e Usuários), representantes SESA (CORAC, COPAS, CORES e COSEMES). Com objetivo de 647 
elaborar uma proposta que contemple a atenção hospitalar no Estado do Ceará, com metas e indicadores definidos e o 648 
financiamento. A constituição da comissão prevista para no máximo 15 dias e a elaboração da proposta a ser 649 
apresentada ao CESAU em no máximo 120 idas.                                                                              Fortaleza,  650 
06 de maio de 2016 - Conselheiros   CTOF - Erika Marques Nobre; José Célio Peixoto Silveira; José Teles dos 651 
Santos; Assessores Técnicos – CANOAS - Joana D'Arc Taveira dos Santos; Conselheiros   CANOAS- 652 
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Ana Lúcia da Costa Melo, Alexandre José Mont” Alverne Silva; Esmael Roque Ferreira; Erika Marques Nobre; Lilian 653 
Alves Amorim Beltrão; Laciana Farias Lacerda ; Pedro Alves de Araújo Filho; Marlúcia Ramos de Fátima S Gomes; 654 

Francisca Lucia Nunes de Arruda”, que após debates, discussões, sugestões, inclusões, 655 

questionamentos, explicações e esclarecimentos, a Conselheira e Secretária Adjunta do 656 

CESAU Francisca Lúcia Nunes de Arruda, na ausência da Conselheira e Presidente do 657 

CESAU  Ana Lúcia da Costa Mello, que se ausentou para cumprir outro compromisso 658 

profissional, colocou em VOTAÇÃO sendo APROVADA com 12 (doze) votos, nenhum 659 

contrário e nenhuma abstenção. A conselheira Érika Marques Nobre Coordenadora da 660 

Câmara Técnica de Acompanhamento da Regionalização da Assistência do SUS – 661 

CANOAS leu na íntegra o PARECER TÉCNICO/RECOMENDAÇÃO CONJUNTA nº 662 

07/2016 com a Câmara Técnica de Orçamento e Finanças – CTOF que transcrevemos a 663 

seguir:”CÂMARA TÉCNICA DE ACOMPANHAMENTO DA REGIONALIZAÇÃO DA ASSISTÊNCIA DO SUS -  664 
CANOAS/CESAU - CÂMARA TÉCNICA DE ACOMPANHAMENTO DA REGIONALIZAÇÃO DA ASSISTÊNCIA 665 
DO SUS - CANOAS/CESAU-CÂMARA TÉCNICA DE ORÇAMENTO E FINANÇAS – CTOF/CESAU - PARECER 666 
TÉCNICO/RECOMENDAÇÃO CONJUNTA N° 07/2016 - ASSUNTO - Solicitação, análise e aprovação da 667 
proposta que aprovar o repasse dos recursos do Tesouro do Estado, Orçamento 2016, na modalidade fundo a 668 
fundo, para o Fundo Municipal de Saúde de Fortaleza, destinados a viabilização das atividades de captação de 669 
ogãos para transplantes. Fundamentação Legais: Constituição Federal – CF/88; Lei Federal N° 8.080/90; Lei 670 
Federal N° 8.142/90; Decreto N° 7.508/2011 – Regulamentação da Lei N° 8.080/90; Lei Federal 671 
Complementar N° 141/2012; A Resolução nº 08/2013/CESAU; A Resolução nº 34/2013/CIB/CE; A Resolução 672 
nº 20/2014/CESAU;  Processo  No.. 2506678/2016. Em reunião CONJUNTA realizada em 06 de maio de 673 
2016, nas dependências do CESAU, às 08:30h os Conselheiros Estaduais de Saúde, membros das Câmaras 674 
Técnicas de Acompanhamento da Regonalização da Assistência do SUS – CANOAS e de Orçamento e Finanças 675 
– CTOF e representantes da Coordenadoria de Regulação Controle e Avaliação - CORAC, realizaram um amplo 676 
debate sobre a proposta de repasse dos recursos do Tesouro do Estado, Orçamento 2016, na modalidade fundo 677 
a fundo, para o Fundo Municipal de Saúde de Fortaleza, destinados a viabilização das atividades de captação 678 
de ogãos para transplantes. Após diversos esclarecimentos os Conselheiros decidiram recomendar ao Pleno do 679 
Conselho Estadual de Saúde – CESAU; RECOMENDAR Ao Pleno ao pleno do CESAU pela aprovar o repasse dos 680 
recursos do Tesouro do Estado, Orçamento 2016, na modalidade fundo a fundo, para o Fundo Municipal de 681 
Saúde de Fortaleza, destinados a viabilização das atividades de captação de ogãos para transplantes, conforme 682 
abaixo: CENTRO DE DOENÇAS HEPATO RENAIS: MAIO – 18.000,00; JUNH0 – 18.000,00; JULH0 – 683 
18.00,00; AGOSTO – 18.000,00; SETEMBRO – 18.000,00; OUTUBRO – 18.000,00; NOVEMBRO – 18.000,00 684 
e DEZEMBRO – 18.000,00 PERFAZENDO O TOTAL DE 144.000,00; INSTITUDO DE PESQUISAS E 685 
DESNVOLVIMENTO EM TRANSPLANTES:  MAIO – 18.000,00; JUNH0 – 18.000,00; JULH0 – 18.00,00; 686 
AGOSTO – 18.000,00; SETEMBRO – 18.000,00; OUTUBRO – 18.000,00; NOVEMBRO – 18.000,00 e 687 
DEZEMBRO – 18.000,00 PERFAZENDO O TOTAL DE 144.000,00 – Fortaleza,06 de maio de 2016–Conselheiros 688 
CTOF: Érika Marques Nobre; José Célio Peixoto Silveira; José Teles dos Santos; Conselheiros CANOAS – Ana 689 
lùcia da Costa Mello; Alexandr José Mont'Alverne Silva; Esmael Roque Ferreira; Érika Marques Nobre Lilian 690 

Alves Amorim Beltrão; Laciana Farias Lacerda; Pedro Alves de Araújo Filho", que após debates, 691 

discussões, sugestões, inclusões, questionamentos, explicações e esclarecimentos, a 692 

Conselheira e Secretária Geral do CESAU Francisca Lucia Nunes de Arruda colocou em 693 

VOTAÇÃO sendo APROVADA com 15(quinze) votos, nenhum contrário e nenhum 694 

abstenção. O Conselheiro Cicero Antônio dos Santos indagou como está a situação de 695 

seu pleito com relação ao transporte para a próxima sexta feira onde irá acompanhar  a visita 696 

ao Município de Missão Velha e o Curso de Capacitação no  Município de Milagres, como 697 

também a questão do fornecimento das passagens áreas para se deslocar de seu município 698 

para as reuniões neste pleno junto com sua acompanhante. a Conselheira e Secretária 699 

Adjunta do CESAU Francisca Lucia Nunes de Arruda afirmou que encaminhará a 700 

solicitação do conselheiro Cícero Antônio dos Santos para que sejam tomadas as devidas 701 

providências. O Conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães, Coordenador da 702 

Câmara Técnica de Gestão do Trabalho e Educação em Saúde – CGTES leu na íntegra 703 

a Moção nº 01 que transcrevemos a seguir: “ CÂMARA TÉCNICA DE GESTÃO DO TRABALHO E DA 704 
EDUCAÇÃO EM SAÚDE  -  MOÇÃO Nº 1 /2016 - SITUAÇÃO DO HOSPITAL UNIVERSITÁRIO Dr. WALTER  CANTÍDIO 705 
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E  SAMEAC - Do: Conselho Estadual de Saúde (CESAU) - Para:  Prof. Doutor Henry de Holanda Campos - Magnifico Reitor 706 
da Universidade Federal do Ceará  - UFC - Considerando as competências e atribuições do Conselho Estadual de Saúde 707 
(CESAU) conferidas pelas Leis Federais Nº 8.080/90 e 8.142/90 e, pelas Leis Estaduais Nº 12.878 de 29 de dezembro de 708 
1998, 13.331 de 17 de julho de 2003,  13.959 de 30 de agosto de 2007,15.559 de 11 de março de 2014 e pelo seu  709 
Regimento Interno; Considerando os debates sobre a situação do Hospital Universitário Dr. Walter Cantídio a falta de insumos 710 
como material cirúrgico, bolsas e medicamentos que  estão sendo comprados pelos pacientes, as terceirizações da mão de 711 
obra, a ingerência e não transparência da gestão pela EBSERH na reunião Conjunta da Câmara Técnica de Acompanhamento 712 
da Regionalização da Assistência e Câmara Técnica de Gestão do Trabalho e da Educação em Saúde em 21 de março de 713 
2016; RECOMENDA-1.A prorrogação do Contrato do Trabalhadores da SAMEAC nos moldes de outras Instituições Federal  714 
de Ensino Superior (IFES) como ocorrido no Paraná (PR) e Rio de Janeiro (RJ); 2. O repasse imediato dos recursos financeiros 715 
à SAMEAC e, propicie imediatamente o pagamento dos salários atrasados, bem como, os respectivos retroativos; Fortaleza, 716 
4 de maio de 2016-Mesa Diretora do Conselho Estadual de Saúde – CESAU - Ana Lucia da Costa Mello                                                                       717 
Presidenta; Marcos Coelho Parahyba -  Vice-Presidente; Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa  Gomes – Secretária Geral e        718 
Francisca Lucia Nunes de Arruda - Secretária Adjunta”. O Conselheiro José Teles dos Santos afirmou 719 

ser uma das vítimas com trinta anos que trabalha na SAMEAC e dentre os 701(setecentos 720 

e um) funcionários, 510(quinhentos e dez) foram demitidos e o demais continuam com a 721 

promessa de que vão ter um contrato só que o contrato da SAMEAC com a UFC expirou dia 722 

18/02/2016 e os que estão trabalhando de lá para cá não estão recebendo deus salários. A 723 

situação está horrível e ressaltou que na Maternidade Escola a situação é idêntica por conta 724 

da EBSERH está na administração. A Conselheira e Secretária Adjunta do CESAU 725 

Francisca Lucia Nunes de Arruda colocou em VOTAÇÃO a MOÇÃO 01 sendo 726 

APROVADA com 12(doze) votos, nenhum contra e nenhuma abstenção. Passou ao 727 

Ponto de Pauta – Aprovação das Atas 424 e 426 – A Conselheira Maria Arnete Borges 728 

solicitou que na Ata de Março as pessoas insistem em colocar “portadores de deficiência”, 729 

gostaria que esse termo fosse substituído por “pessoas com deficiência”. As ATAS 424 e 730 

426 foram APROVADAS com 12 (doze) votos, nenhum contra e nenhuma abstenção, 731 

com a ressalva solicitada pela conselheira Maria Arnete Borges. Conselheira e 732 

Secretária Adjunta do CESAU Francisca Lucia Nunes de Arruda  nada mais havendo a 733 

tratar deu por encerrada a reunião a qual FOI GRAVADA e após submetida à Secretária 734 

Executiva para leitura, análises, correções e à Plenária para aprovação ficará disponível nos 735 

arquivos do Conselho Estadual de Saúde do Ceará – CESAU, para fins de provas, pesquisas 736 

e como documento. Fortaleza, 09 de MAIO de 2016.                737 

Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva) ______________________________ 738 

Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ____________________ 739 

Rubens Ribeiro dos Santos (Apoio e Digitador)  __________________________________ 740 

 741 


